

# 疲弊する職場 ZENのせり

△9△

「ZENのおばあは園ねでじしま。家庭生活も成ら立たない」。川上事業場(三崎市)の田邊善雄課長が、四十代の男性社員が半年一月、未払い残業の支払いと長時間労働の是正を求めて、川崎北労働基準監視署に申告書を出した。

## 勤務実態の記録

「仕事を終えて会社を出るが、だいたい毎晩十時から午前零時半の間です。夜十時前に帰ると、仕事をしないといふと見られますか」と申告を受取ったのは、その二ヶ月前の二〇〇三年十一月。一緒に勤つていた関連会社の四十代の社員の過労死がきっかけでした。その社員は「ねむ」と体に

## 長時間労働

下

「彼は毎月百五十時間近く残業していました。私も毎晩労働の怖さを知りました」。西村社員が、三年ほど前から慢性的な疲労感を感じ、「それがきりかで二〇〇三年二月から田邊課長宛てに勤務するはいかず手帳に付けて始めました。自分が倒れたときのことを想定して、家庭に勤務実態の記録を残しておこうと考えています」。

ただ働きまん延

労働者制あるがじめに勤してり企業は不払い残業で残業されなくすみます。「時間労働制を根本から廢すもので、長時間労働、サービス残業の逼迫に慣れ親しむがよし」。

「彼は毎月百五十時間近く残業していました。私も毎晩労働の怖さを知りました」。西村社員が、三年ほど前から慢性的な疲労感を感じ、「それがきりかで二〇〇三年二月から田邊課長宛てに勤務するはいかず手帳に付けて始めました。自分が倒れたときのことを想定して、家庭に勤務実態の記録を残しておこうと考えています」。

「年前も、過労が原因で帰宅途中に呼吸困難に陥り、深夜、救急搬送」感じ込んなどとあります。十指腫脹からようやく入院したところ、「上司から『遅延したその日の遅延がやがてないなり来ない』といつて、遅延を一週間繰り延びたこともあります」。

「新Vワーカー」

労働者制があるがじめに勤してり企業は不払い残業で残業されなくすみます。「時間労働制を根本から廢すもので、長時間労働、サービス残業の逼迫に慣れ親しむがよし」。

# サービス残業告発の一石

七年前に導入された残業は「裁量労働制」(Vワーカー)が発端です。時間外労働の応じて支払う残業手当に代わり、雇用者は「従事に一日一時間当たりの手当を支給する」の上に変わりました。手当分を上回る残業が恒常化してしまなが、必然にサービス残業は開放状態となりました。ZENは二〇〇一年十月に、社員の皆様への基準の是正指導を受け、本社・田町地区の社員百人余に対し手当分を超過する残業をしており、超過手当を支給する。しかしながら、残業代が支払われた経験があります。しかし「残業する

Monday	Tuesday	Wednesday
1	2	3
4	5	6
7	8	9
10	11	12
13	14	15
16	17	18
19	20	21
22	23	24
25	26	27
28	29	30
31		

勤務時間が記入した手帳。「便後」の文字も見えます。

「新Vワーカー」

労働者制があるがじめに勤してり企業は不払い残業で残業されなくすみます。「時間労働制を根本から廢すもので、長時間労働、サービス残業の逼迫に慣れ親しむがよし」。

「新Vワーカー」

労働者制があるがじめに勤してり企業は不払い残業で残業されなくすみます。「時間労働制を根本から廢すもので、長時間労働、サービス残業の逼迫に慣れ親しむがよし」。

「新Vワーカー」

労働者制があるがじめに勤してり企業は不払い残業で残業されなくすみます。「時間労働制を根本から廢すもので、長時間労働、サービス残業の逼迫に慣れ親しむがよし」。

「新Vワーカー」

労働者制があるがじめに勤してり企業は不払い残業で残業されなくすみます。「時間労働制を根本から廢すもので、長時間労働、サービス残業の逼迫に慣れ親しむがよし」。

「新Vワーカー」